



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

30 DE MAYO DE 2022

Resumen de columnas
Estatales
Coordinación de Comunicación Social

30 de mayo de 2022

A TIEMPO

ERIK AVILÈS

EDUCACIÓN: SIN ADJETIVOS NI INTERESES

Lograr un buen desempeño en la gestión pública implica poseer competencias disciplinares en el área donde se desempeñe un servidor público, tener conocimiento del marco normativo que rige su accionar, así como ser experto en políticas públicas y tener esa capacidad de conducir los destinos de la institución de tal forma que sus actuaciones incidan mucho más allá de su periodo gubernamental, modificando el destino de las próximas generaciones a favor de su desarrollo integral y vivencia de derechos.

Por ello, **en política importan tanto los objetivos y los actos de planeación para el desarrollo.** Son las declaraciones más fiables con que cuenta la ciudadanía para conocer los alcances de una administración pública y poder tener información suficiente para tomar decisiones de inversión y de vida. Muchas veces, las declaraciones formales respecto a estrategias, líneas de acción y medidas de política pública suelen estar salpicadas de adjetivos, que suelen esconder o desvirtuar los verdaderos objetivos, que no siempre están alineados con el bienestar ni el progreso de la población.

Dado que, **los grupos que se adueñan de la agenda pública, de procesos y administraciones enteras muchas veces persiguen fines no muy revelables públicamente por sectarios, corruptos o electorales,** resulta preciso maquillar la realidad, esconder a los verdaderos operadores y los compromisos adquiridos.

Una de las maneras más sencillas de encontrar piezas mal acomodadas en el tablero del desarrollo integral es detectando la perversión -de per verso, es decir, cuando se dice una palabra por otra, vaciándole de significado – realizada con la finalidad de generar confusión, de impulsar sofismas que extravían la razón. Es importante distinguir las causas de los efectos, las variables independientes de las dependientes, porque el orden de los factores sí que puede alterar los resultados a obtenerse. Como ejemplos de perversidades en la premeditada confusión de causas con efectos están los hechos de pagar antes de recibir un servicio o una obra pública, presumir la visita de un benefactor cuando en realidad es un vendedor y lo que busca es cerrar un negocio, entre muchos otros casos.

La educación es una finalidad en sí misma, subordinarla para alcanzar metas, eslóganes o agendas particularísimas es una acción muy delicada porque puede conllevar justamente perversidad. Como sociedad debemos evitar equivocarnos: primero hay que hacer funcionar el motor de movilidad social que es la educación y después recoger sus frutos. Una gran guía para tales efectos es consagrar primeramente la gran cantidad de garantías que tenemos los seres humanos para el libre desarrollo de nuestra personalidad, mediante la vivencia plena de las cuales puede haber ausencia de violencia y de delincuencia en una sociedad determinada.

El enfoque entonces debe ser de permitir el empoderamiento, el desarrollo de nuestras capacidades para poder tener una vida plena, en la cual podamos luchar por hacer realidad nuestros sueños y aspiraciones legítimas, siendo las únicas diferencias en ese tránsito vital la disciplina, el trabajo, el talento y la virtud; estos atributos son desarrollables cursando trayectorias en el sistema educativo, el cual debe ser capaz de potenciar a los seres humanos.

Contar con un sistema educativo efectivo, humano y garantista, con justicia pronta y expedita, estado de derecho, democracia, ausencia de violencia, transparencia, rendición de cuentas, gobernanza y desarrollo integral nos permitirán sentir tranquilidad y quizás, hasta paz. Pero no funciona al revés. Construyamos los primeros, sin confundir las causas con los efectos. Una paz sin todos los prerequisites mencionados es silencio, es dictadura, es resignación, es alienación, es sumisión, es simulación. En cambio, con libertad, dignidad, inclusión, igualdad y justicia florecen las mejores cualidades humanas. Esperemos que en nuestro sistema educativo se resuelva este dilema y se fijen los objetivos correspondientes a su naturaleza, ya que sus obligaciones están sumamente claras en el marco jurídico respectivo. Ante un cúmulo de paradigmas, enfoques, valores, prioridades y, sobre todo intereses, pedir un sistema educativo educador deja de ser redundante. Justamente es lo que necesitamos. Educación, como tal, sin adjetivos, intereses sectarios ni finalidades soterradas que continúen intercambiando los efectos por las causas para beneficios particulares. Nuestras generaciones jóvenes merecen un Michoacán educador.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/educacion-sin-adjetivos-ni-intereses-por-erik-aviles/>

RESPUESTA DE INTERÉS PÚBLICO JAIME LÓPEZ MARTÍNEZ

Luego de varios meses de dudas y cabildeos, el alcalde capitalino Alfonso Martínez Alcázar parece decidido a sumarse al Fortapaz, un fondo creado por el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla para que se incorporen los municipios que supongan que lo mejor es aportar sus cuerpos policiacos a un mando estatal.

Hasta ahora, el moreliano se ha resistido a firmar el convenio, debido al riesgo de que el gobierno del estado asuma el mando de la tropa policiaca de la capital y si se requiere en determinadas circunstancias, sus elementos sean comisionados a cualquier otro municipio. Si con policía completa los índices delictivos en Morelia se encuentran desatados, es fácil imaginar cómo podrán multiplicarse si los efectivos son enviados a otro punto de la entidad, así sea temporalmente.

Además, cada ayuntamiento que se suma al Fortapaz debe aportar a una cuenta bancaria de la Secretaría de Seguridad Pública los recursos propios, estatales y federales que le correspondan para el rubro de seguridad. Lo mismo pasa con sus patrullas, armamentos y en general con todos los bienes que en ese rubro tengan.

A cambio, se supone que verán reforzar los niveles de seguridad en sus demarcaciones, bajo la batuta del Estado.

En realidad las dudas son mucho más sólidas que las expectativas alentadoras: hasta ahora, ningún municipio que haya firmado esa "coordinación" con el gobierno estatal ha visto disminuir sus niveles de inseguridad y criminalidad. Más aún, todos, con o sin convenio, van a la alza en ese sentido. Lo mismo antaño con el llamado Mando Único que ahora con el Fortapaz.

Y ello es fácil de explicar: al crimen organizado le es indiferente si enfrenta policías municipales o estatales, o a ambos juntos, porque ni en equipo éstas tienen la capacidad para contenerle. Solo el gobierno federal tiene ese poderío, pero ya se sabe que hoy ni municipios ni Estado cuentan con ese respaldo. Está vigente el abrazo al delincuente.

Y en el último de los casos, quizá a los que podría beneficiar entregar sus Policías al Estado es a los municipios más pequeños, todos los cuales están sometidos al crimen organizado. Acaso desprenderse de sus cuerpos policiacos reduzca la presión y el peligro para sus alcaldes. No es ninguna garantía, pero existe la posibilidad.

En el caso de Morelia, pues, todo apunta a que el alcalde Martínez Alcázar ha decidido no reñir con el gobernador en ese rubro. La decisión más parece tener un sentido político: los índices delictivos seguirán a la alza, sin duda, y será preferible que el gobierno estatal cargue con la responsabilidad.

Es altamente probable que en los próximos días se firme el convenio respectivo. A los morelianos lo más probable es que nos afecte más que la posible ayuda que pudiera significar, por lo ha descrito. Al tiempo.

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez/130201-fortapaz-moreliano.html>

AHUIZOTE

HECTOR TENORIO ADAME

4T: ¿GOBERNAR CON SAPIENCIA?

Las encuestas señalan con seguridad el triunfo de Morena en Oaxaca, Hidalgo y Quintana Roo; en tanto que priva la incertidumbre en Tamaulipas y Durango, siendo Aguascalientes un estado donde la “Alianza : Va por México” hace sentir su arraigo. El PRI perderá su base territorial.

POR LA NEGATIVA

La victoria servirá para el control territorial de los partidos vencedores. En tal virtud, los candidatos son presentados por los partidos políticos con el fin de que su popularidad atraiga el compromiso del voto público.

La guía del elector para decidir su voto son dos predominantes: El respaldo de las políticas públicas a favor de los sectores populares y la tendencia de las simpatías sociales que se expresan en las encuestas.

En ambas tendencias, apuntadas con anterioridad, se percibe el principio de apoyar a quien representa el poder. Así, Morena es el partido más favorecido, lo cual de confirmarse con los cómputos respectivos, registrará un nuevo mapa electoral.

El partido más afectado es el PRI, ya que de 21 gubernaturas que detentaba en 2020, ahora se espera se vea despojado de todas; el PRD perdió sus entidades emblemáticas: Michoacán, Tabasco, Ciudad de México; mientras que el PAN mantiene sus centros de poder en relativo equilibrio al perder solo dos de sus gobiernos estatales y quedar de 11 a 9 entidades gobernadas. El PRI se extingue con tendencia a desaparecer el próximo año.

Los candidatos a gobernadores del partido en el poder siempre disponen del plus de identidad con el máximo poder, con otra ventaja que a veces recibe, como es el cargo de responsabilidad de ser Delegado del bienestar, o Secretario local de políticas públicas asistenciales; desde ahí se ubican en la mira espectacular de ser conocidos por la población en general y los electores en especial.

POR LA AFIRMATIVA

En México no existe una carrera profesional para alcanzar el grado de Gobernador, lo más parecido en la práctica es el transitar por puestos claves del gobierno local, uno es el Secretario de Gobierno y otro es la Presidencia de algún municipio, preferentemente la capital de estado, sin que sea garantía, como lo demuestra la defenestrada actuación de Mario Marín.

La denominada asociación civil, “Por un México seguro”, invita a que los candidatos transparenten sus propuestas a través de su portal, en relación a: lavado de dinero, prevención social de la delincuencia, trata de personas, tráfico de armas, procuración e impartición de justicia, entre otras más como drogas, reinserción social, derechos humanos, y vinculación con otros niveles de gobierno.

Su convocatoria no ha sido acogida lo suficiente, quizás por su inclinación parcializada. Por lo que cierra su llamado con la amonestación de considerar sus limitaciones con la

falta de compromiso de los candidatos con la sociedad civil, desinterés de dialogar con los votantes, y absoluto desconocimiento como enfrentar los problemas de seguridad.

Cabe advertir, la seguridad no es el único problema a resolver, entre otros prioritarios destacan la hacienda pública, la promoción económica, etc,

Por supuesto, "México seguro" no incluye su carencia de confiabilidad como afectación a las asociaciones civiles. El método es factible cuando sea respondidos por organismos civiles bien acreditados como las Universidades públicas que gozan de un rango de confiabilidad reconocido.

Como también que las plataformas electorales de los partidos cubran adecuada y racionalmente estos temas como compromisos de Plan de Gobierno cuando alcancen a ganar en las urnas.

PARA EFECTOS CONSTITUCIONALES

Votar por candidatos con experiencia en cualquier nivel de gobierno significa que los partidos procuren formar esos cuadros con esmero, siempre que en las estructuras administrativas existan los "albergues", o "incubadoras" de formación política, como ocurre en los Estados Unidos donde la Vicepresidencia se ubica como líder del Senado, desde donde adquiere una experiencia panorámica total, al grado de convertirse en potencial candidato a la Presidencia del país.

Por ahora se vota más por un partido que por un candidato, aunque a veces resulta que un magnifico candidato no es un buen mandatario.

El requisito dominante es el de la residencia por el cual se le otorga la confianza cívica del voto, al votar por una identidad similar al elector, aunque a veces se confunde con la popularidad resultado de la propaganda.

Como experiencia histórica excepcional se registra la del mejor presidente de México, Lázaro Cárdenas del Río, quien recorrió todos los escalafones administrativos del ejército, de la administración y del partido pero, sobre todo, fue un servidor leal a la nación. Ese es el modelo de un buen gobernante a adoptar.

<http://www.ahuizote.com/2022/06/06/4t-gobernar-con-sapiencia-articulo-de-fondo/>

AHUIZOTE

TEMAS DE CAFÉ

JUAN MANUEL BELMONTE

INSEGURIDAD, ¿ES FALSA NARRATIVA?

- CLAUDIA, PEDIRA TEMPORAL EN JULIO
- EN MEXICO EL FACTOR COLOSIO RIOJAS
- SE FORTALECERAN, O SE DESMORONAN

Ya estamos acostumbrados que cada quien tenga sus propio datos, leímos con atención los resultados, del Primer Congreso Internacional de Seguridad, que se realizó en Morelia con presencia de expertos en seguridad, de Perú, Canadá y Colombia con el objetivo de fortalecer, las estrategias de seguridad tanto en Morelia como en el Estado, y en este panorama el gobernador del Estado Alfredo Ramírez Bedolla, que existe una mala percepción o falsa narrativa, en torno a la situación de inseguridad que se vive, actualmente en la entidad porque dijo en las estadísticas nacionales, el Estado aparece por debajo de la media nacional, en todos los delitos salvo en los homicidios dolosos.

O SEA, ¿LA CULPA ES DEL MENSAJERO?

No tenemos idea si el mandatario estatal, está consciente de lo que dijo en cuanto, a la mala percepción y a la falsa narrativa, en cuanto a la inseguridad porque en este caso, el gobernador del Estado culpa directamente a los medios de comunicación, como lo han hecho varios gobernadores ejemplo, Cuitláhuac García en Veracruz o el alcalde de

Zamora, y el de Uruapan culpan a los medios de la percepción, de inseguridad eludiendo sus responsabilidades, porque es más fácil culpar a los demás de sus errores. Para sustentar su dicho el gobernador del Estado, Alfredo Ramírez afirmó que el Puerto de Lázaro Cárdenas es el segundo, más seguro del Pacífico Mexicano igual las carreteras nacionales, las cuales tienen el más bajo índice de asaltos y robos, sobre todo de tractocamiones aunque no pudo, ocultar la realidad michoacana al señalar su gobierno tiene tareas que resolver, en los casos de homicidios y delincuencia organizada, por eso anunció en estos días por venir se reunirá, con los gobernadores de Colima, Guanajuato, Querétaro y Guerrero para fortalecer las estrategias de seguridad. Siempre será más cómodo culpar a los periodistas, de la percepción de inseguridad que asumir responsabilidades.

CADA VEZ LA SUCESION SE CALIENTA MAS

El principal problema es que la administración federal, pierde a tres personajes primero se irá Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México, quien de acuerdo a la información proveniente de la capital del país, solicitará licencia temporal los últimos días de julio, porque considera ha estado perdiendo fuerza su candidatura, y a la par buscará hacerse de la dirigencia nacional de Morena, hoy en manos de Mario Delgado de quien se sabe su corazón late, a favor de Marcelo Ebrard.

Obviamente para que Claudia haga esto, debe tener la autorización del jefe de jefes, Andrés Manuel López Obrador de otra manera Claudia no movería ni un dedo, y ya sabe el principio de quien pega primero, pega dos veces así Claudia se adelanta a Marcelo, a Adán y sin duda a Ricardo Monreal quienes libres de ataduras, desde hace tiempo han estado trabajando sus proyectos, en donde les han gritado ¡Presidente! a todos, lo que no deja dormir a Claudia. Lo bueno de todo es que Mario Delgado, pronto dejará de ser el dirigente nacional de Morena.

CUITZEO NO SE MERECE TAN MALA ALCALDESA

La población de Cuitzeo del Porvenir ha tenido mala suerte, con sus autoridades municipales de no ser así, sería hoy un Pueblo Mágico, reluciente que cada fin de semana recibiera miles de visitantes, para admirar sus atractivos históricos religiosos, gastronómicos en fin pero han fallado las autoridades municipales, que no aprovechan el potencial de Cuitzeo, y tal vez la gente ha sido apática y no ha exigido, y un ejemplo claro es Rosa Elia Milán Pintor, alcaldesa apoyada por el PT, y claro Reginaldo Sandoval y Baltazar Gaona, quienes políticamente están cavando su tumba en la región. VIAJES Y SALARIOS ALTOS MOLESTAN A LA GENTE

Si usted conoce Cuitzeo es un pueblo pequeño, no puede crecer porque es una península acotada por el lago de Cuitzeo, se supone debe tener un presupuesto pequeño, pero eso no les interesa ni a la presidenta municipal, ni a sus asesores y menos a los regidores quienes tienen salarios, ella gana más que el presidente de México, como si Cuitzeo fuera uno de los municipios, más prósperos del Estado esto significa que el PT, tiene a sus autoridades como langostas, todo lo destruyen así sus últimos viajes de la alcaldesa fueron a Barcelona, y a la Ciudad de México con Reginaldo Sandoval. COLOSIO RIOJAS, LA ALIANZA NO TIENE A NADIE

Ya lo hemos explicado más de una vez, la alianza PRI, PRD y PAN no tiene a ni un personaje con peso político, para enfrentarlo a la triada que tiene Andrés Manuel López Obrador, y no es porque sean buenos, sino porque la alianza se quedó sin personajes

valiosos, por lo que los empresarios, académicos, profesionistas, banqueros, inversionistas, científicos y todos los que ha maltratado el presidente desde su Mañanera, buscan en el panorama nacional personajes y hasta ahora hay dos, que les han llamado la atención, Luis Donald Colosio Riojas y Lázaro Cárdenas Batel. Hasta ahora Luis Donald es quien les ha agradado más, porque tiene nombre que hoy todo México recuerda, porque es alcalde de Monterrey, ya fue diputado local, tiene carisma como Lázaro pero hoy Lázaro, huele a la Cuarta Transformación porque es el coordinador, de asesores del presidente de México y desde luego tiene más historia, que Luis Donald pero no más méritos personales, los cuales se los debe principalmente a su abuelo, el general Lázaro Cárdenas del Río y a su padre, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas.

IMAGINE LUIS DONALDO Y LAZARO EN FORMULA

Hay quienes los ven enfrentados en las elecciones del 24, porque afirman si PRI, PAN, PRD y MC lanzan a Luis Donald, la 4T buscará enfrentarle a un personaje parecido, en carisma y edad y con más experiencia, Lázaro ha sido diputado federal, Senador de la república, gobernador del Estado de Michoacán y hoy, coordinador de asesores del presidente de México. Su destino casi es manifiesto. Pero en lo personal aún creo en su responsabilidad con la historia y con México, bien pudieran integrar una fórmula por la presidencia de México, y la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, así considero Lázaro ganaría con facilidad la Ciudad de México, y Luis Donald la presidencia de México porque hoy, no hay nadie de peso que se le pueda enfrentar, a Claudia, Adán, Marcelo y Ricardo Monreal cada vez se vuelve más invisible. SE FORTALECE O SE DESMORONAN

Las elecciones del próximo domingo, serán muy importantes como un termómetro, porque Morena se fortalecerá si gana seis o cinco procesos, pero si gana tres de seis, se podrá comentar son argumentos que inició, la caída de Morena rumbo a las elecciones del 24, y se habrá demostrado en forma clara, que la mejor fuerza de Morena, es Andrés Manuel que hoy se encuentra en su peor caída, de popularidad desde hace varios meses. Finalmente creemos estos procesos son de pronósticos reservados.

<http://www.ahuizote.com/2022/06/06/claudia-pedira-temporal-en-julio-columna-politica-temas-de-cafe/>

BAJO LA LUPA

ARMANDO SAAVEDRA

¿QUIÉN VIAJA EN EL AVIÓN DEL GOBIERNO?

***TRAFICO DE CERTIFICADOS EN LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN.**

***EDUCACIÓN MEDIA Y SUPERIOR EN GRAVE CRISIS.**

***DE LOS PASILLOS DE LA CASA DE LA ENCHILADA.**

No es la primera vez que, en esta columna publicamos las rutas de origen y destino del avión propiedad del gobierno del estado de Michoacán y nadie de la administración que encabeza FREDY RAMÍREZ BEDOLLA dice esta boca es mía, para en un acto de congruencia con la transparencia a que están obligados, se diga quién o quienes son los usuarios de una aeronave oficial.

En la gráfica anterior, podemos observar las fechas y rutas que ha desarrollado la aeronave Gulfstream Commander 690D, matrícula XC-MLM, propiedad del gobierno del estado de Michoacán, rutas en la que destaca que la mayoría tiene como destino una playa, incluso, el pasado viernes 27 de mayo, realizó un vuelo internacional a la costa

caribeña de Belice, a la ciudad de Corozal, aunque por falta de detalles del vuelo, también se pudiera tratar de Corozal Guatemala.

Pero además, los destinos de los vuelos incluyen, el Puerto de Lázaro Cárdenas, el Puerto de Veracruz, Acapulco y Zihuatanejo Guerrero, Chetumal y Cozumel en Quintana Roo, aparte del internacional a Belice, de manera que, es obligación del gobierno estatal, informar a sus gobernados, los motivos de esos viajes y quienes son los pasajeros, pues es obvio que no se tratan de vuelos de emergencia para enfermos o algo parecido. Ya habíamos denunciado un uso posiblemente irregular de la misma aeronave, pues verificamos en el sistema de registro de vuelos y rutas en el territorio nacional, que del 13 al 16 de abril, que son los llamados “días santos”, voló de Morelia a Puerto Vallarta Jalisco y viceversa, sin embargo, las autoridades del gobierno estatal, hicieron mutis, no hubo quien saliera a justificar tales vuelos ni quién los hizo. ¿Lo hará ahora? Por aquello de “No mentir, no robar y no traicionar”.

TRAFICO DE CERTIFICADOS EN LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN.
El asunto está por reventar, pues se sabe que investigaciones que ha realizado la actual administración en la secretaría de educación en el estado, lograron descubrir un escandaloso tráfico de certificados de primaria, secundaria y preparatoria, cuyos presuntos responsables son empleados de la propia secretaría que manejan los sistemas de cómputo.

Y esa que, hay un élite de trabajadores de la educación que nada tienen que ver con las administraciones estatales, pues estas operan sexenio tras sexenio, ya que no les importa quien gobierne o de qué partido provenga el gobierno, ellos tienen un sistema que, sí se les toca, mueven “ciertas teclas” que incluso han derivado en la salida de secretario de educación, inclusive, vale la pena recordar que ya un secretario sufrió un atentado a balazos.

En esa red de tráfico de certificados, también están involucradas personas que se dedican a gestionar autorización de esa dependencia, para que personas obtengan esos certificados mediante formas más simples que asistir a una escuela de manera presencial, claro mediante el cobro de determinadas cuotas, las que en conjunto significan millones de pesos.

EDUCACIÓN MEDIA Y SUPERIOR EN GRAVE CRISIS.

Desde que se inició el rumor de que la actual secretaria de educación YARABÍ ÁVILA GONZÁLEZ estaría en la línea de sucesión del actual rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo RAÚL CÁRDENAS, la señora directora del Instituto de educación Media Superior y Superior de Michoacán MARIANA SOSA OLMEDA, anda en chinga trabajando en que el gobernador FREDYA RAMÍREZ la tenga en la mira para suceder a YARABÍ en su eventual salida. El asunto es que, la señora SOSA OLMEDA se equivoca, pues en lugar de realizar un intenso trabajo al interior del instituto que dirige, el que por cierto es de reciente creación, anda haciendo trabajo político para su partido Morena, trabajo que ella misma presume en sus redes sociales, incluso este domingo acudió a un desayuno de la mujeres morenistas que trabajan en el gobierno, pero del instituto que dirige, poco se sabe. Bueno sí, ya se supo que se reunió con un grupo de rectores de universidades privadas del estado, pues está muy preocupada por que los recursos que esas universidades pagan por servicios a la secretaría de educación, se los pagan directamente a la SEE y ella quiere que se los paguen al instituto que dirige, es decir, ya anda haciendo pedo por los dineros.

En ese sentido, lo que sucede con el tráfico de certificados podría ser de su interés, claro, sí ella quisiera, pues los de preparatoria están considerados en la educación media superior, pero la esperanza es que ya después de las elecciones del 5 de junio en seis estados del país, SOSA OLMEDA ya se ponga a trabajar en lo que es su responsabilidad. Y es de tal magnitud la crisis de la educación superior en Michoacán, que ya se da por hecho la salida de MYRIAM MARTÍNEZ RAMÍREZ de la UESICAMM, pues al parecer coincidió la demanda de grupos magisteriales que demandaban su salida con irregularidades en el manejo de esa unidad, de manera que será la propia MYRIAM la que deberá aclarar lo de su supuesta salida de la SEE.

DE LOS PASILLOS DE LA CASA DE LA ENCHILADA.

Cómo podría reprochar el señor gobernador a sus empleados el que anden en chinga haciendo grilla de “apoyo” a los candidatos de Morena en los seis estados en que habrá elecciones el próximo domingo 5 de junio, pues es él, el primero en andar de metiche, en los cierres de campaña de los candidatos morenistas, de ahí que se infiera que es una instrucción “de arriba”.

Lo cierto es que don FREDY hizo acto de presencia en los cierres de campaña de NORA RUVALCABA en Aguascalientes, en donde por cierto, se aventó un discurso muy chafa; luego, para honra del morenismo, apareció junto con el diputado moches ERNESTO NÚÑEZ en el cierre de campaña de MARA LEZAMA candidata morenista a gobernadora en el estado de Quintana Roo.

Se le veía muy feliz al jefe del ejecutivo michoacano y puede ser que esa felicidad le haya hecho olvidar el desaguisado que le hicieron los profes de la coordinadora nacional de trabajadores de la educación allá en Huetamo, quienes lo despidieron con sonoros recordatorios maternos, a lo que había que sumarle que la temperatura a la sombra era mayor a los 45 grados centígrados.

Por cierto, este domingo, la delegada del CEN del Morena en funciones de presidenta del CEE en Michoacán JULIANA BUGARINI hizo una demostración de “musculo político” al organizar un “desayuno” con mujeres representantes de la 4T, allá en un salón por el norte de la ciudad, en donde no pudieron faltar todas las mujeres que trabajan para el gobierno del estado, con ciertas excepciones. ¿Y Doña NANA LILIA GUILLEN, en qué libro lee?

No cabe duda de que la política es de circunstancias y vaya circunstancia es que en todos los foros de la política, degradaron a los aspirantes a las candidaturas a la presidencia de la república al simple adjetivo de “corcholatas”, cuando en mis tiempos se decía “caballada” y pues esa “circunstancia” no es otra cosa que el fiel reflejo de que la clase política está más que devaluada. Oiga, no la frieguen, que no sería posible que a quien corresponda, distribuya en todos los países del mundo, un ejemplar con la letra y música de nuestro himno nacional, pues fue notorio que la banda que lo interpretó en la ceremonia de entrega de los trofeos en el Gran Premio de Mónaco, en la fórmula 1, se equivocó en los acordes de manera reiterada.

Y hablando de devaluaciones, cómo andará el mundo estudiantil, que una sección de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana aceptó como “padrino de su generación” en la entrega de cartas de pasante, nada más y nada menos

que al diputado JUAN CARLOS BARRAGÁN VÉLEZ y créamelo, no les dio vergüenza, pues aseguran que fue un padrino generoso.

Otro que cuenta estaba más que encabronado, era el señor presidente don ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, pues al término de la ceremonia de premiación en el Gran Premio de Mónaco, el piloto mexicano CHECO PÉREZ apareció con el ex presidente FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, con quien se dio un chapuzón de festejo y me dicen, en represalia, mandó hacer un post de felicitación, pero le pusieron la foto del belga MAX VERSTAPPEN en lugar de la de CHECO.

La última y no vamos. Resulta que el Diario El Universal publicó una encuesta levantada al cierre de este domingo, cuando ya varios de los candidatos a gobernador en donde habrá elecciones el próximo domingo habían realizado su “cierre” estatal de campaña y la predicción del Universal es que Morena ganará solo 2 estados, Oaxaca y Quintana Roo, mientras que la oposición ganaría 4, Aguascalientes, Durango, Hidalgo y Tamaulipas. ¿Será?

<http://www.ahuizote.com/2022/06/06/educacion-media-y-superior-en-grave-crisis-columna-politica-bajo-la-lupa/>